
До начала мероприятия сегодня, 18 
октября, еще минут десять, а в ма-
лом актовом зале уже тесно от оби-
лия телевизионных камер, операто-
ров, фотокорреспондентов, журна-
листов. Последние приготовления, 
уточнения, поправки – обычная до-
съемочная суета, в которой хозяе-
ва, ректорат университета, пред-
ставители его руководящего зве-
на как-то становятся незаметны в 
зале. Наконец, в распахнутые двери 
проходят двое незнакомых мужчин 
в сопровождении ректора МГТУ В.М. 
Колокольцева и проректора по СПО 
С.А. Махновского и рассаживаются в 
президиуме. Встреча открыта.

У нас в гостях –  директор  научно-
образовательного  центра по  разви-
тию ремесленничества Российского  
государственного  профессионально-
педагогического  университета Екате-
ринбурга А.В. Ефанов и Петер  Меллер  
–  директор  германского  Фонда имени 
Эберхарда Шека. Здесь они не ради ин-
тереса,  а исключительно  по  делу –  хо-
тят наладить сотрудничество  с нашим 
университетом. Почему именно  с на-
шим?  Прежде всего  потому,  что  у нас 
создан университетский комплекс,  в ко-
торый вошли средние профессиональные 
учебные заведения,  с одним из которых,  
МГППК,  у Фонда уже сложились дело-
вые отношения. Теперь же возможности 
расширились. В рамках комплекса мо-
жет вестись подготовка специалистов и 
высшего,  и среднего  специального  об-
разования,  и даваться рабочие профес-
сии. Это  обстоятельство  очень заинтере-
совало  и Центр,  и Фонд,  который за-
нимается развитием ремесленничества 
уже около  20 лет. И первыми,  где на-
шло  отклик это  направление,  стали у 
нас в стране Москва,  Петербург и Екате-
ринбург. Теперь очередь дошла и до  нас. 
Обо  всем этом присутствующих инфор-
мирует проректор  по  СПО МГТУ С.А. 
Махновский. Он добавляет,  что  итогом 
нынешней встречи станет подписание 
международного  договора о  сотрудниче-
стве. «Развитие таких отношений,  –  по-
ясняет ректор  В.М. Колокольцев,  –  спо-
собствует повышению мастерства наших 
выпускников. А новый статус,  в который 
перешел наш вуз,  даст возможность от-
крывать новые,  более востребованные,  

специальности всех уровней професси-
онального  образования,  –  и добавляет: 
–  такие проекты,  как наш договор,  по-
зволяют учебным заведениям более чет-
ко  определиться с положением на рынке 
образовательных услуг». Эти слова не-
мецкий гость сопровождает одобритель-
ной улыбкой. 

Затем А.В. Ефанов рассказывает о  
предыстории и причинах образования 
их центра,  возникшего  более двенадца-
ти лет назад. В эпоху создания и станов-
ления в стране малого  и среднего  биз-
неса ключевым звеном является разви-

тие ремесленничества. На первом,  об-
разовательном этапе принимают уча-
стие немецкие партнеры. Научную под-
держку Центру оказывает Российский 
профессионально-педагогический уни-
верситет. К этому времени выпущено  бо-
лее 20 монографий,  более 15 учебных по-
собий,  проведено  четыре международ-
ные конференции по  ремесленному обра-

зованию в Екатеринбурге. «Планы очень 
большие,  –  признается Андрей Викто-
рович,  –  но  чтобы решить их на самом 
высоком уровне в масштабах всей стра-
ны,  сил еще  недостаточно. Именно  этим 
обстоятельством,  прежде всего,  и предо-
пределено  наше пребывание здесь».

Наконец,  слово  передается Петеру 
Меллеру. И он низким голосом,  впол-
не соответствующим его  огромному ро-
сту,  медленно,  словно  на ощупь подби-
рая слова,  приветствует зал,  сообщает 
о  большом интересе к процессам,  проис-
ходящим в нашем вузе. Выражает готов-
ность Фонда Шека к сотрудничеству с 
оказанием необходимой помощи,  формы 
которой можно  на практике уточнить,  
среди них,  например,  курсы повыше-
ния квалификации преподавателей,  ма-
стеров. Зал с интересом слушает эту не-

торопкую,  с легким акцентом речь –  не 
каждый день можно  вживую послушать 
немецкого  директора. 

Завершается встреча приглашени-
ем всех желающих поучаствовать в ра-
боте Круглого  стола,  которая пройдет в 
три часа дня на базе бывшего  МГППК. 
Именно  тогда и свершится главное –  
подписание международного  договора. 

Поздравляем!
Уважаемый  

Виктор  Матвеевич!
Примите сердечные по-

здравления с присвоением 
Вам звания «Почетный ме-
таллург».

Это  звание –  достойная 
оценка Вашего  интеллекту-
ального  вклада в развитие 
отечественной металлурги-
ческой отрасли и Магнито-
горского  металлургическо-
го  комбината в частности. 
Спасибо  за Ваш добросо-
вестный труд,  неравнодуш-
ное отношение к делу,  лю-
бовь к родной Магнитке.

Желаю Вам доброго  здо-
ровья,  дальнейших успехов 
в работе,  реализации всех 
Ваших планов,  благополу-
чия на многие годы.

Председатель совета 
директоров ОАО «ММК» 

В.Ф. Рашников
***

П оздравляем С.И. 
Платова,  пер-
вого  проректо-

ра МГТУ,  который награж-
ден дипломом губернатора 
за педагогическое мастер-
ство  и высокие результаты 
в учебной деятельности.

***

М инувший уче-
ный совет изо-
биловал награда-

ми отличившимся препода-
вателям,  студентам. Юби-
лейного  нагрудного  зна-
ка «200 лет транспортному 
образованию России» удо-
стоились профессора,  за-
ведующие кафедрами: Ми-
ЭГП - А.Д. Кольга,  ПТ - С.Н. 
Корнилов. Вручены дипло-
мы: действительного  чле-
на Академии инженер-
ных наук им. А.М. Прохано-
ва профессору О.С. Логуно-
вой,  члена-корреспондента 
–  советника региональ-
ного  уральского  отделе-
ния Академии инженер-
ных наук РФ –  профессо-
ру И.М. Ячикову. Диплома-
ми с приложением меда-
ли «Эврика 2010» конкурса 
научно-исследовательских 
работ аспирантов и моло-
дых ученых в области энер-
госбережения в промыш-
ленности награждены до-
цент А.В. Малофеев,  асси-
стенты А.В. Хламова и М.И. 
Краснов. Межрегиональная 
общественная организация 
содействия архитектурно-
му образованию присуди-
ла дипломы Международ-
ного  смотра-конкурса ди-
пломных проектов и работ 
по  архитектуре: I степени 
Ю. Бутырской,  II степени 
И. Горбатову и А. Пушкаре-
вой (рук. О.А. Ульчицкий),  
М. Соколовой (рук. Ю.Г. Ба-
рышников),  А. Ботрутдино-
вой (рук.  А.Ю. Феропонтов). 
Аттестат профессора вру-
чен заведующему кафедрой 
АЭиМ А.А. Радионову,  ат-
тестаты доцента –  Д.В. До-
можирову,  Е.Г. Касаткиной,  
Н.Г. Караулову,  С.А. Линь-
кову. Отдельным дипломом 
«Эврики 2010» награжден 
ректор  нашего  университе-
та В.М. Колокольцев.

***

Х очется поблаго-
дарить от имени 
всего  пятого  кур-

са кафедру экономики и 
маркетинга за то,  что  вы-
растили из нас специали-
стов. Особое спасибо  моло-
дым преподавателям,  сре-
ди которых: М.С. Чесноко-
ва,  Е.С. Савосько,  Н.В. Ле-
бедева,  А.В. Кондрух,  А.С. 
Данилова. Легкость в обще-
нии со  студентами,  энер-
гичность,  простое объясне-
ние сложного  материала де-
лает молодого  преподава-
теля незаменимым. Они на-
ходятся в постоянном твор-
ческом поиске. Применение 
современных методов обу-
чения студентов добавля-
ет желание учиться,  позна-
вать новое,  постоянно  дви-
гаться вперед! 

Поздравляем всех с про-
фессиональным праздником 
маркетологов! 

О. Ушакова, О. Миняйло,  
гр. ФГМ-06

***

В Челябинске 14–16 
октября прошла 
межрегиональная 

выставка «Знание и карье-
ра. Абитуриент–2011». В 
ней приняли участие учеб-
ные заведения Челябин-
ска,  Магнитогорска,  Екате-
ринбурга. Наш университет 
представил информацию об 
основных и дополнитель-
ных образовательных про-
граммах. Посетителям вы-
ставки были предложены 
информационные букле-
ты,  показан видеофильм о  
жизни университета. За ак-
тивное участие в работе вы-
ставки МГТУ получил ди-
плом межрегиональной вы-
ставки.

***

Г остеприимно  рас-
пахнул двери тех-
нический вуз для 

учащихся 11 классов школ 
города: 19 и 20 октября в 
его  стенах проводились Дни 
знакомства с вузом,  кото-
рый прошел славный путь 
от института,  затем –  ака-
демии,  до  университета. 
И каждый его  шаг вперед 
подтверждался показате-
лями развития поставщика 
высококвалифицированных 
кадров для металлургии. 

Мероприятие в рам-
ках экскурсий учащихся в 
учебные заведения города 
курировало  управление об-
разования Магнитогорска. 
Для школьников в фойе пе-
ред актовым залом были 
организованы консульта-
ционные пункты факуль-
тетов,  где юные гости вуза 
имели возможность полу-
чить информацию о  ши-
роком спектре образова-
тельных услуг,  предлага-
емых МГТУ,  проконсуль-
тироваться о  правилах по-
ступления в вуз,  узнать о  
работе подготовительных 
курсов.

В актовом зале демон-
стрировался видеофильм 
об университетской жизни. 
С приветственным словом 
выступил ректор  МГТУ 
В.М. Колокольцев. Он рас-
сказал о  том,  что  на сегод-
ня наш вуз,  сохранив ста-
тус университета,  стал са-
мым большим учебным за-
ведением города,  в кото-
ром реализуются разноу-
ровневые образовательные 
программы. «К нам мож-
но  прийти после девято-
го  класса и выйти доктор-
ом наук,  защитив диссерта-
цию»,  –  сказал ректор,  до-
бавив,  что  «наш универси-
тет –  не только  образова-
тельное учреждение,  а очаг 
культуры,  в котором фор-
мируется личность. Мы –  
вторая ваша семья,  где вы 
будете проводить времени 
не меньше,  чем дома,  в сво-
их семьях». Ответственный 
секретарь приемной комис-
сии Е.А. Пузанкова ознако-
мила школяров с особен-
ностями приема в вуз,  на-
помнив,  что  в обязатель-
ный набор  при поступле-
нии входят ЕГЭ по  физике,  
химии,  информатике и ма-
тематике. 

Под занавес перед зри-
телями с небольшим кон-
цертом выступили коллек-
тивы художественной са-
модеятельности универси-
тета. Подобные же меро-
приятия,  но  только  для 
учащихся 9 классов,  были 
проведены 26 и 27 октя-
бря на площадках бывших 
МГППК и  индустриально-
го  колледжа.

Газета коллектива Магнитогорского государственного технического университета 
им. Г.И. Носова
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В президиуме А.В. Ефанов, П. Меллер, В.М. Колокольцев

Поздравляем весь коллектив нашего университета 
с успешным прохождением инспекционного аудита 
СМК, состоявшегося 18-20 октября! Основной целью 
проверки была оценка результативности СМК 
и установление факта выполнения положения о 
постоянном ее улучшении. Область сертификации 
на этот раз расширена в отношении испытательной 
лаборатории по испытанию продукции и филиала в 
Белорецке.

� Анна КАРТАВЦЕВА

 ИМИДЖ

Очередной международный

На факультете техно-
логий и качества в минув-
ший четверг прошел «День 
ректора». Для ректората 
и городской прессы была 
организована познаватель-
ная экскурсия по лучшим, 
оснащенным современней-
шим оборудованием фа-
культетским лаборато-
риям. Затем гости фа-
культета проследовали в 
аудиторию, где их с не-
терпением ожидали сту-
денты, преподаватели и 
сотрудники техфака. 

По  традиции о  своем фа-
культете рассказал его  декан 
д.т.н.,  профессор  В.М. Салга-
ник. Сейчас там по  12 специ-
альностям ведется подготов-
ка более тысячи студентов,  
многие из которых участвуют 
в научно-исследовательской 
работе,  вместе со  своими на-
ставниками с азартом вы-
игрывая для вуза гранты,  
контракты,  оснащая на эти 
средства лаборатории и дви-
гая вперед науку. «Без борь-
бы не получишь ничего»,  –  
резюмирует Виктор  Матве-
евич. 

«Здравствуйте,  уважаемые 
коллеги,  –  обратился к при-
сутствующим студентам и их 
преподавателям ректор  В.М. 
Колокольцев,  –  поговорим о  
завтрашнем дне в преддве-
рии нового  закона об образо-
вании. Нашему вузу придет-
ся перестраивать всю свою 
внешнюю и внутреннюю по-
литику». 

Ректор  рассказал о  новых 
типах учебных заведений и о  
переменах в нашем вузе,  ко-
торые грядут в связи с госу-
дарственными преобразова-
ниями в этой сфере. «Наде-
юсь,  что  мы найдем опти-
мальное решение и создадим 
университет совершенно  но-
вого  типа». 

Одно  из самых модных 

слов в нынешней полити-
ке –  оптимизация. Вот она-
то  и прогуляется по  про-
сторным коридорам нашего  
вуза. «Оптимизировать» при-
дется все,  от штатного  рас-
писания до  расходов на ка-
рандаши. После выступления 
ректора пришла пора ответов 
на многочисленные вопросы. 
Присутствующих интересо-
вало  все: от загруженности 
аудиторий,  проблем с трудо-
устройством,  покупки нового  
оборудования для исследова-
ний и повышения стипендии 
до  эффективности электрон-
ных пропусков. 

Закончилась встреча тра-
диционным награждением 
лучших на факультете,  по-
здравлениями и цветами.

� Инесса КИМ

Актуальный диалог
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14 октября 2010 года со-
стоялись академические 
чтения на тему «Обще-
ственные отношения в 
гендерном измерении» в ис-
полнении доктора полити-
ческих наук, доцента ка-
федры истории и социо-
логии Натальи Ринатовны 
БАЛЫНСКОЙ. 

В выступлении Н.Р. Балын-
ская проанализировала отно-
шения мужчин и женщин с 
точки зрения обычаев,  тра-
диций,  существующих в раз-
ных странах,  а также с пози-
ций мировых религий. Были 
затронуты и некоторые пси-
хологические аспекты про-
блемы. 

При помощи красочной 
презентации,  подготовленной 
автором,  слушатели смог-
ли совершить путешествие 
во  времени: увидеть женщин 
разных стран,  эпох и религи-
озных воззрений,  инструмен-
ты пыток,  предназначенных 
для женщин,  женские костю-
мы и прически разных веков. 
Наталья Ринатовна провела 
слушателей по  эволюционной 
лестнице,  ведущей от потре-
бительского  отношения муж-

чины к женщине,  ее нивели-
рования и рабского  положе-
ния во  времена античности,  
через мрачное средневековье 
с его  постулатом о  греховно-
сти плоти,  кострами и пытка-
ми,  сквозь эпоху возрожде-
ния с проснувшимся интере-
сом к женщине как индивиду-
альности и признанием у нее 
наличия души до  современ-
ного  равенства полов и жен-
ской независимости.

Христианская кротость и 
укрощение плоти,  исламское 
послушание мужчине,  иудей-
ские наставления - все рели-
гии мира сходились в том,  
что  предназначение жен-
щины - служить мужу,  се-
мье,  детям. И только  в совре-
менном мире женщина смог-
ла почувствовать равенство  
с мужчинами,  освоить счи-
тавшиеся ранее сугубо  муж-
скими,  профессии,  доказать,  
что  она ничем не хуже муж-
чины,  а во  многом и превос-
ходит его. Равенство  приве-
ло  к тому,  что  роли мужчин 
и женщин отчасти,  а во  мно-
гих случаях полностью,  поме-
нялись: мужчины перестали 
быть единственными добыт-

чиками,  женщины перестали 
быть исключительно  храни-
тельницами домашнего  очага. 
У женщин появилась,  впер-
вые за много  веков угнете-
ния,  возможность самореали-
зации не только  в узких рам-
ках семьи,  но  и в профессии,  
интеллектуальном развитии,  
социальном аспекте. Расши-
рились возможности выбо-
ра как своего  пути в жизни,  
так и спутника жизни,  а так-
же различных типов семей-
ных отношений.

Тема вызвала интерес не 
только  у преподавателей 
вуза,  но  и у студентов. Поч-
ти 50 человек,  присутствую-
щих на чтениях,  поблагода-
рили выступающую за инте-
ресный материал и выразили 
надежду на то,  что  обсужде-
ние затронутой проблемы бу-
дет продолжено. 

Кстати,  доцент Н.Р. Балын-
ская традиционно  выступа-
ет с академическими чтени-
ями в нашем вузе. Вот и в 
этом учебном году планиру-
ется еще два ее выступления. 
Не пропустите уникального  
случая посетить интересней-
шие лекции!

� Инна КОЛОМЕНСКАЯ

Мужчина и женщина  
с научной точки зрения

Академические чтения, 
прошедшие в универси-
тете 19 октября, собра-
ли очень заинтересованную 
аудиторию, в основном, со-
стоящую из учителей хи-
мии школ города. И это не 
случайно. Об актуальных 
проблемах современной хи-
мии, о методах и принци-
пах составления и решения 
олимпиадных задач докла-
дывал В.В. ЕРЕМИН. 

Его  представил доцент ка-
федры химической техно-
логии неметаллических ма-
териалов и физической хи-
мии А.И. Ушеров,  который 
давно  занимается подготов-
кой школьников к олимпиа-
дам по  химии. Перед чтения-
ми В.В. Еремин имел продол-
жительную беседу с руковод-
ством нашего  вуза и журна-
листами города.

Вадим Владимирович –  че-
ловек,  искренне влюбленный 
в свою профессию –  большой 
энтузиаст олимпиадного  дви-
жения по  химии. На лекции 
он обозначил проблему обуче-
ния химии в школе,  на кото-
рую выделяют всего  один час 
в неделю. Он обратил внима-
ние присутствующих на учеб-
ники химии,  те,  по  которым 
ребята обучаются сейчас,  и 
новые,  написанные автор-
ским коллективом преподава-
телей химического  факульте-
та МГУ,  в который он входит.
По  его  словам,  единый госу-
дарственный экзамен,  по  ре-
зультатам которого  сегод-
ня принимают в вузы,  мож-
но  сравнить с караоке,  где 
для того,  чтобы получить 100 
баллов,  уметь петь вовсе не 
обязательно. ЕГЭ противоре-
чит университетскому духу 

(а в МГУ,  прежде всего,  гото-
вят научных работников),  где 
всякое утверждение можно  и 
должно  подвергать сомнению. 
Недостатком учебника по  хи-
мии,  по  которому обучаются 
школьники,  по  его  мнению,  
является то,  что  химии он не 
учит,  а учит сдавать ЕГЭ. И 
все наше образование сегодня 
сводится к проведению это-
го  мероприятия. Если ЕГЭ ис-
портил наше образование,  то  
олимпиады его  спасли. И на-
ступило  равновесие,  как в 
химической реакции. 

Он рассказал,  что  олим-
пиады среди школьников по  
химии в МГУ проводятся с 
1968 года. Российские школь-
ники –  сильнейшие мире. На 
42-й Международной хими-
ческой олимпиаде школьни-
ков,  проходившей в Токио  
(Япония) с 19 по  28 июля 
2010 года,  золотую медаль 
привез домой Даниил Хохлов 
(Санкт-Петербург),  серебря-
ные медали завоевали Алек-
сандр  Кочнев (Пензенская 
область) и Кирилл Суховер-
ков (Алтайский край),  брон-
зы был удостоен Максим Коз-
лов (Ульяновская область). 
Даниил Хохлов стал лучшим 
в практической части Олим-
пиады и вторым по  сумме 
баллов среди всех участни-
ков Олимпиады. В последнее 
время главными конкурента-
ми России являются школь-
ники из стран Азии.

Олимпиады очень важны,  
потому что  участникам пред-
лагают решить нестандартные 
задачи,  которые многих учени-
ков ставят в тупик. Они помо-
гают находить тех ребят,  ко-
торые умеют думать и смогут в 
дальнейшем двигать науку. 

Вадим Владимирович 
ЕРЕМИН родился 7 июля 
1962 года в Москве. Окончил 
химический факультет 
МГУ в 1984 г. Профессор 
химического факультета 
Московского государствен-
ного университета им. 
М.В. Ломоносова, доктор 
физико-математических 
наук (2005 год), руково-
дитель научной груп-
пы, занимающейся дина-
микой биохимических ре-
акций, лауреат Премии 
Президента РФ в области  

образования (1999 год), лауреат Ломоносов-
ской премии за образовательную деятельность 
(2002 год), руководитель сборной России на Меж-
дународной химической олимпиаде школьников  
(с 2001 года), автор тестовых заданий и член жюри  
14-ой Межрегиональной дистанционной олимпиады.

 АКАДЕМИЧЕСКИЕ ЧТЕНИЯ

� Ирина ПОРТНОВА

Химия – просто о сложном

Переход МГТУ в ближай-
шее время на абсолютно 
новую систему финанси-
рования, ориентированную 
на качество образователь-
ных услуг, требует особое 
внимание уделять разра-
ботке электронных обра-
зовательных ресурсов. Без 
их наличия университет 
просто не сможет пройти 
очередную аккредитацию. 

Такие ресурсы уже давно  
используются во  многих ву-
зах страны. Любой студент 
может зайти в интернет и 
посмотреть лекции в элек-
тронном виде,  пройти тест. 
Это  удобно,  это  современ-
но,  это  оставляет для препо-
давателя больше времени на 
дополнительные занятия со  
студентами. Ведь студент,  
пользуясь подобными ресур-
сами,  получает всю необхо-
димую базовую информа-
цию для овладения 
предметом. Причем 
получает красиво,  
наглядно,  в цвете,  
в 3D-проекциях,  в 
схемах и графиках.

В МГТУ открыт и 
успешно  действует 
Центр  электронных 
образовательных ре-
сурсов (ЭОР) и дис-
танционных образо-
вательных техноло-
гий (ДОТ). Руководи-
телем центра явля-
ется Инна Ильинична Баран-
кова,  зав.кафедрой информа-
тики и информационных тех-
нологий. С ней мы поговори-
ли обо  всех тонкостях рабо-
ты Центра и  расскажем вам 
о  самом важном,  что  необхо-
димо  знать.

Что такое ЭОР? 
ЭОР –  электронный обра-

зовательный ресурс,  пред-
ставленный в электронно-
цифровой форме и вклю-
чающий в себя структу-
ру,  предметное содержа-
ние и метаданные о  них. Он  
может включать в себя дан-
ные,  информацию,  про-
граммное обеспечение,  необ-
ходимые для его  использова-
ния в процессе обучения.

Центр  создавался,  чтобы 
помочь преподавателям каче-
ственно  подготовить ЭОР и в 
дальнейшей перспективе при-
менять ДОТ.

Электронные издания мо-
гут быть учебными (для изу-
чения и преподавания),  спра-
вочными (для быстрого  поис-
ка сведений),  научными (те-
оретические,  эксперимен-
тальные исследования,  на-
учно  подготовленные к пу-
бликации памятники куль-
туры и исторические доку-
менты),  производственно-
практическими (содержат 
сведения по  технологии,  тех-
нике и организации производ-
ства),  массово-политическими 
(общественно-политическая 
тематика,  агитационно-

пропагандистский характер),  
художественными (произве-
дения художественной ли-
тературы,  изобразительно-
го  искусства,  театрального,  
эстрадного  и циркового  твор-
чества,  произведения кино,  
музейная и другая инфор-
мация,  относящаяся к сфере 
культуры).

В чем состоит задача пре-
подавателя?

Содержательным наполне-
нием занимается непосред-
ственно  преподаватель (под-
бор  материала,  разбивка на 
темы,  контрольные вопро-
сы). Затем,  с помощью специ-
алистов Центра,  это  содер-
жание помещается в одну из 
возможных программных обо-
лочек,  разрабатываются те-
сты для проверки,  тренаже-
ры,  далее все доводится до  
конечного  вида и становит-
ся доступным для обучаемо-

го  (через локальные источни-
ки –  диски,  непосредственно  
сеть или то  и другое вместе). 

Здесь необходимо  знать,  
что  преподавателей никто  не 
оставит один на один с этой 
нелегкой работой. Все этапы,  
вплоть до  оформления,  будут 
сопровождаться поддержкой 
Центра.

С точки зрения закона.
Естественно,  подобная ра-

бота и конечный результат 
подлежат охране. Авторские 
права регулируются четвер-
той частью Гражданского  ко-
декса РФ. Помимо  этого  за-
щита ЭОР происходит при 
помощи специального  про-
граммного  обеспечения.

Готовый ЭОР проходит обя-
зательную регистрацию в Мо-
скве (в Министерстве связи и 
массовых коммуникаций РФ,  
Федеральной службе по  над-
зору в сфере связи,  инфор-
мационных технологий и мас-
совых коммуникаций,  ФГУП 
НТЦ «Информрегистре»,  Де-
позитарии электронных из-
даний),  после этого  выдается 
Регистрационное свидетель-
ство. В нем прописывается ав-
тор  (преподаватель),  соста-
витель (тот,  кто  занимается 
обработкой материалов,  т.е. 
Центр),  название,  способы 
распространения. Вуз высту-
пает гарантом качества по-
добного  образовательного  ре-
сурса,  вуз же и утверждает 
(на заседании кафедры),  дает 
рецензию на данный ресурс.

Еще раз повторим,  что  всю 
(!!!) необходимую информа-
цию,  поддержку,  помощь в 
создании,  оформлении,  ре-
гистрации ЭОР преподава-
тель может получить в Цен-
тре (ауд. 293,  а). 

Для успешного  создания 
ресурса должна быть группа,  
состоящая из самого  препо-
давателя,  специалистов Цен-
тра и студентов (которые мо-
гут помочь с формировани-
ем вопросов,  наиболее часто  
возникающих при изучении 
данной дисциплины,  с теста-
ми и наглядными примерами,  
упрощающими усвоение ма-
териала).

Студенты могут принять 
участие и в работе с программ-
ными оболочками,  оформле-
нием ЭОР. Информацию о  та-
кой работе можно  получить в 
Центре,  ауд. 293,  а.

На сегодня в Центре уже 
зарегистрировано  несколь-
ко  учебников (факультет 
горных технологий и транс-
порта,  АиВТ,  ММФ) раз-
работаны тренажеры,  с по-
мощью которых можно  рас-
сматривать и изучать техно-
логию производства,  разби-

рать агрегат по  ча-
стям,  визуально  по-
знакомиться с любым 
действием или ре-
зультатом.

Однако  не все под-
держивают идею соз-
дания ЭОР,  и уж тем 
более ДОТ. Почему?  
Возникает вопрос этот 
у многих: а кто  же 
тогда будет ходить на 
лекции,  если весь ма-
териал в свободном до-
ступе?  И кому будет 
нужен тогда сам пре-

подаватель?
ЭОР направлен,  прежде 

всего,  на расширение воз-
можностей студентов,  а ни 
в коей мере не на ущемление 
роли преподавателя. Напом-
ним,  что  ЭОР –  это  базо-
вые знания,  которые необхо-
димо  знать каждому студен-
ту при изучении конкретной 
дисциплины. И если эта база 
прочитана и выучена,  на за-
нятиях открывается гораздо  
больший простор  для препо-
давателя,  ведь можно  изу-
чить предмет гораздо  глуб-
же,  привести больше приме-
ров или решить несравнимо  
больше интересных задач. 
Время,  отведенное на толко-
вание прописных истин,  те-
перь освобождается для про-
дуктивной работы студента 
и преподавателя!

Поэтому нужно  просто  на-
чинать работать и все полу-
чится! 

МГТУ –  вуз,  дающий об-
разование высокого  каче-
ства и должен соответство-
вать мировым стандартам,  
нововведениям,  принятым в 
стране,  да и просто  быть,  
что  называется «на волне»,  
поддерживать студентов в 
их стремлении к современ-
ным методам получения ин-
формации.

Все сомнения разрешимы,  
квалифицированная помощь 
будет оказана,  поэтому,  при-
ступим,  товарищи!!!

 КОМПЕТЕНТНОЕ МНЕНИЕ

� Евгения ТРОФИМОВА

Требование 
времени

Алгоритм создания ЭОР 
      создание структуры курса;
      создание метаданных курса;
 описание целей обучения,  контроля до-
стижения целей;
 представление теоретического  и прак-
тического  материала с использованием 
media-объектов: звуковых и видеофайлов,  
анимаций,  в т.ч. чертежей,  интерактивных 
3D-объектов,  презентации и т.д.;
 разработка тестов для предваритель-
ного,  промежуточного  или итогового   кон-
троля.

Обсудить результаты прие-
ма 2010, выполнение приказа № 
1 и плана защит докторских и 
кандидатских диссертаций со-
брались члены ученого совета  
27 октября на своем заседании. 

Приемная комиссия в этом году,  
по  сообщению ее ответственного  се-
кретаря Е.А. Пузанковой,  работа-
ла в очень сложных условиях. Это  и 
демографические проблемы,  и отме-
на Министерством проведения «вто-
рой волны»,  и тот факт,  что  2/3 
выпускников школ сдавали ЕГЭ по  
обществознанию,  а не по  физике и 
химии. Кроме того,  более 60%  аби-
туриентов не окончательно  опреде-
лились с выбором вуза и подали в 
МГТУ копии документов. В резуль-
тате на ряде специальностей,  на-
пример,  химико-металлургического  
и  механико-машиностроительного  
факультетов заявлений было  мень-

ше,  чем бюджетных мест. Но  ак-
тивная профоринтационная работа 
и другие необходимые акции позво-
лили закрыть все контрольные циф-
ры приема. В ближайшие годы си-
туация еще более усложнится,  по-
скольку основной пик демографи-
ческой ямы приходится на 2012 год. 
Поэтому ректор  предложил совету 
переориентироваться в профориен-
тационной деятельности,  сделав ее 
более активной и личностной,  при-
влекая,  возможно,  к этому направ-
лению и студентов.

Выполнение плана защит,  под-
черкнула в своем выступлении зав.

отделом аспирантуры,  докторанту-
ры и диссертационных советов И.В. 
Леднова,  тоже вызывает опасения,  
поскольку план-график защит еже-
годно  не выполняется. Так,  на на-
стоящий момент он выполнен толь-
ко  на 30%  –  из 100 человек защи-
тилось 30. Особенно  тревожна ситу-
ация с выполнением графика защит 
докторских диссертаций по  специ-
ально  подготовленному плану трех 
групп соискателей общим составом 
в 47 человек. Из первой группы с 
защитой в 2009-10 годах,  включа-
ющей 14 человек,  защитили док-
торские диссертации четыре соис-

кателя,  и один готовится к защите 
в ноябре. Снизилась,  к сожалению,  
и результативность аспирантуры. В 
этом году ее окончили 67 человек,  
но  в график защит вошли лишь 50 
%,  а защитились пока только  14 че-
ловек. 

Подобная ситуация в сложивших-
ся условиях недопустима. Наш вуз,  
как сообщил ректор  В.М. Колоколь-
цев,  с 2011 года вступает в экспе-
римент на новое бюджетное учреж-
дение,  которое будет получать фи-
нансирование по  иным,  нежели 
сейчас,  условиям: формирование 
его  станет осуществляться не в со-

ответствии с контрольными цифра-
ми приема,  а по  качеству оказы-
ваемых образовательных услуг. Ка-
чество  будет определяться рядом 
критериев,  в череде которых одним 
из важнейших станет процент осте-
пененности. В этой связи выполне-
ние плана-графика защит жизнен-
но  необходимо,  поэтому ректор  ре-
шил провести встречу со  всеми со-
искателями тех трех групп,  что-
бы разобраться в ситуации и найти 
пути для ускорения процесса.

Лучом света блеснуло  сообщение 
первого  проректора С.И Платова о  
том,  что  выполнение приказа №1 в 
третьем квартале в целом идет по  
плану,  а на отдельных направлени-
ях даже есть перевыполнение. 

Завершился совет по  традиции 
решением ряда вопросов в разделе 
«разное».

 ОФИЦИАЛЬНЫЙ   ОТДЕЛ

� Анна КАРТАВЦЕВА

Чтобы управлять ситуацией
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В Москве 7–9 июля в сте-
нах Московского государ-
ственного строительного 
университета состоялись 
академические чтения, по-
священные памяти выда-
ющегося ученого, академи-
ка РААСН Георгия Львовича 
Осипова. С 2009 года ста-
ло традицией проводить 
чтения в рамках ежегодной 
научно-практической кон-
ференции «Актуальные во-
просы строительной фи-
зики – энергосбережение 
и экологическая безопас-
ность». В этом году в меро-
приятии приняли участие 
более 250 человек из Мо-
сквы, Санкт-Петербурга и 
других регионов России, а 
также Германии, Франции, 
Дании, Болгарии и Китая.

В работе молодежной сек-
ции «Строительная физика,  
энергосбережение и экологиче-
ская безопасность» участвова-
ло  около  40 человек из НИИ 
Строительной физики и мно-
гих ведущих вузов страны: 
МГСУ,  МГТУ им. Баумана,  
МГАКХиС,  МГУПС-МИИТ,  
Балтийского  ГТУ «Военмех» им. 
Д.Ф. Устинова,  Нижегородского  
ГАСУ,  Казанского  ГАСУ,  
Тамбовского  ГТУ,  Ростовского  
ГСУ,  Магнитогорского  государ-
ственного  технического  универ-
ситета им. Г.И.Носова,  Томского  
ГАСУ.

Наш университет представ-
ляли аспирантки кафедры 
архитектурно-строительного  
проектирования А.С. Оншина 
и Ю.В. Тихонова,  которые вы-
ступили с докладами по  ре-
зультатам своих научных ис-
следований на молодёжной 
секции.

Доклад А.С. Оншиной был 
посвящён оценке световой 
среды торговых залов по  
пространственным характе-
ристикам светового  поля,  а 
Ю.В. Тихонова рассмотре-
ла вопрос оценки старых 
зданий при их реконструк-
ции на примере малоэтаж-
ной застройки 1930-50 годов 
г. Магнитогорска.

Принимающая сторона для 
всех участников конферен-
ции организовала экскурсии 
по  лабораториям и испыта-
тельным центрам НИИСФ 
и МГСУ,  в ходе которых го-
сти могли ознакомиться с на-
учным оборудованием и уни-
кальными испытательными 
стендами института и уни-
верситета.

По  итогам конференции 
был отмечен высокий уровень 
докладов и актуальность за-
тронутых тем. Доклады А.С. 
Оншиной и Ю.В. Тихоновой 
рекомендованы к публика-
ции в академическом журна-
ле «Academia. Строительство  
и архитектура».

� С.И. ЧИКОТА, зав. кафедрой АСП

Престижный 
академический  

форум

6 октября ООО «Токио-
Моторс» Subaru, являю-
щийся официальным ди-
лером марки Subaru в г. 
Магнитогорске, в рам-
ках Программы Subaru по 
поддержке автомобиль-
ных вузов России и Бело-
руссии осуществил пере-
дачу кафедре технологий, 
сертификации и серви-
са автомобилей ГОУ ВПО 
«МГТУ» оппозитного дви-
гателя Subaru 2.5 Turbo 
(«Engine of the Year 2008» 
в категории турбомото-
ров Subaru). 

Для студентов четверто-
го  и пятого  курсов,  обуча-
ющихся по  специальности 
«сервис транспортных и тех-
нологических машин и обо-
рудования (автомобильный 
транспорт)» специалистами 
автоцентра ���a�� была про-���a�� была про- была про-
читана лекция,  посвященная 
особенностям устройства,  
принципам работы и техни-
ческим характеристикам го-
ризонтального  оппозитного  
двигателя ���a�� 2,5 T���o. 
Отрадно  отметить,  что  лек-
тором был выпускник кафе-
дры 2007 г. (гр. ТСА-02-2),  а 
ныне инженер  по  гарантии 
ООО «Т-моторс» Руслан Ба-
шаров. После аудиторного  

занятия на площадке перед 
главным корпусом ГОУ ВПО 
«МГТУ» прошел тест-драйв 
автомобилей ���a��,  пре-
доставленных ООО «Токио-
Моторс»,  а также изучение 
аналогичного  по  конструк-
ции двигателя в составе ав-
томобиля. 

Между ГОУ ВПО «МГТУ» 
и ООО «Токио-Моторс» до-
стигнуты договоренности о  
практической подготовке и 
обучении студентов вуза  
на мощностях сервис-
ной базы ���a��-Центра и 
дальнейшем трудоустрой-
стве молодых специали-
стов,  достойно  проявив-
ших себя. Обе стороны вы-
разили надежду,  что  про-
грамма �UBARU по  под-
держке автомобильных ву-
зов будет способствовать 
как повышению техниче-
ской оснащенности и мо-
дернизации учебной базы 
профильных кафедр  тех-
нических вузов,  так и по-
пуляризации философии,  
ценностей,  научного  и тех-
нологического  потенциала 
марки,  а также повышению 
уровня подготовленности 
будущих технических спе-
циалистов к их профессио-
нальной деятельности. 

Нам посчастливилось 
принять участие в Сели-
герском форуме 2010 года в 
потоке  «ТЫ – предприни-
матель». Право на поездку 
мы получили, став призе-
рами городского конкурса 
бизнес-проектов. 

На форуме большое вни-
мание уделялось бизнес-
образованию. Лекции и семи-
нары вели лучшие преподава-
тели и бизнес-тренеры стра-
ны. Помимо  этого  ежеднев-
но  проводились вип-лекции 

с руководителями крупней-
ших российских предприятий. 
Больше всего  запомнились 
лекции президента группы 
ОНЭКСИМ Михаила Прохо-
рова,  генерального  директо-
ра компании «Вимм-Билль-
Дан» Давида Якобошви-
ли,  адвоката Павла Астахо-
ва,  генеральных директоров 
Mic�osoft,  Hewlett-Packa�d 
Россия,  «Вымпелком»,  пре-
зидента газеты «Известия».

Программа фестиваля 
включала в себя не только  

лекции,  семинары и бизнес-
тренинги,  но  и спортивные 
мероприятия: катание на бай-
дарках,  скалолазание,  спор-
тивное ориентирование,  ка-
тание на велосипедах,  а так-
же обязательную утреннюю 
зарядку,  которую проводили 
известные спортсмены: На-
талья Рогозина,  Александр  
Лебзяк,  Николай Круглов,  
известный спортивный ком-
ментатор  Дмитрий Губерни-
ев. По  желанию участников 
организовывались экскурсии 

в Нилово-Столобенский мо-
настырь,  по  местам боев Ве-
ликой Отечественной войны и 
др. Смена форума закрылась 
выступлением группы «Би-2» 
и грандиозным фейерверком.

На форуме мы представи-
ли  два проекта. Первый –  по  
производству строительной 
фибры из вторичного  поли-
пропилена - привлек значи-
тельное внимание инвесторов 
и экспертов. Было  достигнуто  
предварительное согласие на 
его  реализацию на террито-
рии Санкт-Петербурга. Кроме 
того,  проект заинтересовал 
представителей администра-
ции Красноярского  края,  ко-
торые предложили сотрудни-
чество  в его  реализации.

В рамках форума был раз-
работан второй проект со-
вместно  с уже действую-
щей  челябинской компани-
ей «Априори-строй» по  стро-
ительству зданий каркасно-
го  типа с применением ком-
позитных материалов,  ар-
мированных полипропиле-
новой фиброй. Этот проект  
занял второе место  на кон-
курсе бизнес-планов,  орга-
низованном МИРБИС –  Мо-
сковской Международной 
Высшей школой бизнеса. 
Призом стала возможность 
льготного  обучения на обра-
зовательных программах ин-
ститута.

Форум «Селигер  –  2010» 
дал нам великолепную воз-
можность пообщаться с са-
мыми успешными бизнесме-
нами,  получить консульта-
ции и полезные советы ве-
дущих специалистов стра-
ны,  проявить себя,  завести 
новые знакомства. Селигер  
–  это  уникальная площадка 
для бизнес-сотрудничества.

Мы бы хотели поблагода-
рить администрацию Магни-
тогорска и руководство  на-
шего  вуза за предоставлен-
ную возможность участия в 
форуме и за оказанную нам 
поддержку.

На Селигерском форуме
фото из архива авторов

 КОПИЛКА ПОБЕД

� Валерий ЗУРНАЧЯН, Надежда ИВЛЕВА,  гр. ФФК-06

Покорение «Селигера - 2010»

Всероссийский форум молодых предпринимателей 
«Селигер» является крупнейшей молодежной 
образовательной площадкой не только в России,  
но и в мире.

  ПЕРСПЕКТИВЫ

� И.Ю. МЕЗИН, зав. кафедрой ТССА

СУБАРУ – УНИВЕРСИТЕТАМ

Тест-драйв автомобилей Subary

Из истории  
праздника 

Маркетинг официаль-
но  появился в СССР более 
30 лет тому назад,  в 1975 
году. 25 октября было  соз-
дано  «управление по  марке-
тингу и рекламе» в Министер-
стве внешней торговли СССР. 
Оно  занималось продвиже-
нием отечественной продук-
ции на зарубежных рынках. 
Так в СССР появился ле-
гальный маркетинг. И имен-
но  25 октября принято  счи-
тать днём маркетолога… В по-
следнее время этот праздник 
завоевывает все большую по-
пулярность.

Маркетинг в МГТУ
С 1996 года маркетоло-

гов в нашем городе готовит 
кафедра экономики и мар-
кетинга. Сейчас на кафедре 
работают 17 преподавате-
лей, из них восемь кандида-
тов наук, восемь доцентов 
и один доктор наук. Все 
преподаватели имеют ба-
зовое экономическое обра-
зование. Выпускники кафе-
дры практически ежегод-
но пополняют ее препода-
вательский состав. 

Многие выпускники нашей 
кафедры работают на пред-
приятиях и в фирмах города. 
Одна из них –  руководитель 
ЗАО «ПФ «СКБ-Контур»-
Магнитогорск» Е.Ю. КЕНЯ.

– Елена Юрьевна, не могли 

бы рассказать о Вашей жиз-
ненной позиции?

– С оптимизмом и позити-
вом смотреть в будущее,  что  
бы ни происходило,  помнить: 
выход есть всегда. Также не-
обходимо  прислушиваться к 
советам профессионалов.

– Пригодились ли Вам 
знания, полученные в вузе, и 
какие именно?

–  Да,  конечно. Больше 
всего  мне пригодились зна-
ния в области выработки 
стратегии работы в изменя-
ющейся рыночной среде,  че-
рез маркетинговые исследо-
вания. Также –  знания ком-
муникаций с потенциальны-
ми покупателями через ре-
кламу,  личные продажи,  
Интернет и т.д. Конечно,  по-
могают накопленные знания 
по  предмету «Маркетинг» и 
сведения,  которые я продол-
жаю черпать из материалов 
и книг отечественных и ино-
гда зарубежных специали-
стов в сфере маркетинга.

– Где Вы на практике их 
применяете?

–  При анализе рынка,  вы-
явлении потенциальных по-
купателей,  рычагов воздей-
ствия на них,  при состав-
лении медиа-планов,  расче-
те маркетингового  бюджета 
для реализации поставлен-
ных целей в сфере продаж,  
проведении акций и дру-
гих необходимых мероприя-
тий по  привлечению покупа-
телей,  осуществлении про-
даж,  ведении дальнейше-

го  диалога с клиентами для 
формирования стабильных 
прочных взаимоотношений.

P.�.: Спасибо  всем препо-
давателям,  что  вкладывали 
в нас знания,  поддерживали,  
переживали за нас.

Студенты четвертого кур-
са группы ФГМ-07 считают, 
что маргетинг особым обра-
зом влияет на студенческую 
жизнь. 

А. Конесева: «После мно-
гочисленных мониторингов,  
проведенных мной практиче-
ски во  всех продуктовых се-
тях города,  я точно  знаю,  где 
можно  купить интересующий 
меня товар  по  самой низкой 
цене». 

А. Кузнецова: «К четвер-
тому курсу стала лучше раз-
бираться в товарах: покупаю 
продукцию,  изготовленную в 
соответствии с ГОСТом,  вни-
мательно  смотрю на срок год-
ности,  обращаю внимание на 
упаковку,  слежу за акциями 
и распродажами». 

А. Сошникова: «Постоянно  
анализирую рекламу на ТВ,  
радио,  баннерах: оцениваю ее 
оформление,  слоганы,  убеди-
тельность и эффективность». 

В. Чернова: «После прохож-
дения практики и проведения 
нескольких опросов,  начала с 
пониманием относиться к ис-
следованиям: соглашаюсь за-
полнять анкеты,  стараюсь 
честно  отвечать на вопросы,  
так как понимаю,  насколько  
это  тяжелый труд и как это  
важно  для компаний». 

А. Петинцева: «Маркетинг 
полностью меняет твое отно-
шение к жизни: постоянно  
появляются новые идеи,  раз-
вивается аналитическое мыш-
ление,  усиливается тяга к  
необычному,  возникает кри-
тическое отношение к лю-
бой информации,  обостряет-
ся любопытство. Маркетинг 
–  это  стиль жизни!» 

Заведующая кафедрой 
экономики и маркетинга Л.А. 
Закирова поздравляет мар-
кетологов с профессиональ-
ным праздником:

– В этот день я хочу по-
здравить всех,  кто  связан с 
маркетингом: преподавате-
лей,  студентов,  выпускников 
и тех,  кто  уже работает по  
специальности. Желаю твор-
ческих успехов,  побольше но-
вых идей,  удачной реализа-
ции всех планов. Работайте на 
благо  потребителя и фирмы,  
стремитесь к новым верши-
нам! И никогда не забывайте,  
что  маркетинг –  не просто  
профессия,  а образ жизни!

Доцент кафедры ЭиМ В.И. 
Кеба: 

Желаю: студентам –  
успешной сдачи всех предсто-
ящих сессий,  отличной защи-
ты диплома и удачного  тру-
доустройства по  специаль-
ности;  работающим –  про-
цветания ваших предприя-
тий,  благосклонности потре-
бителей к товарам,  достой-
ной зарплаты и успехов во  
всем! (Полную версию см.  
http://www.magtu.ru/)

 ЗНАМЕНАТЕЛЬНЫЙ ДЕНЬ

 ПО ГОРОДАМ И ВЕСЯМ

� Материалы подготовила М.С. ЧЕСНОКОВА, асс. каф. ЭиМ

Маркетинг –  
это стиль жизни!



Прошу считать недействительными утерянные:
студенческий билет, выданный на имя:
* Грибанова Романа Юрьевича, ст. гр. ТМ-09;
* Ахметова Ильдара Рашитовича, ст. гр. ГМ-09;
* Альховой Ирины Андреевны, студентки заочного факультета, 
спец. 200503;
* Черятьевой Екатерины Анатольевны, ст. гр. СА-05;

* Мальцевой Евгении Павловны, ст. гр. ТПП-10;
* Хибатова Фларида Фаизовича, ст. гр. ГБ-09;
* Семенчук Юлии Олеговны, ст. гр. ТСБ-09-1;
* Хажиевой Айгуль Халитовны, ст. гр. МХУ-08;
* Косилкина Егора Сергеевича, ст. гр. ФФК-06-1;
* Исянгуловой Юлии Мубаряковны, ст. гр. СН-07;
* Уржумцева Кирилла Сергеевича, ст. гр. ГЭМ-07-2;
* Чернова Евгения Николаевича, ст. гр. СД-07;
* Валивах Ирины Анатольевны, ст. гр. ТС-97-2;
* Стремянко Олеси Сергеевны, студентки заочного факультета, спец. 220301;
* Андрющенко Ирины Николаевны, студентки заочного факультета, спец. 
151001;
зачетную книжку, выданную на имя:
* Дроздовой Татьяны Анатольевны, ст. гр. ТПК-06;
* Филина Александра Анатольевича, студента заочного факультета, спец. 
15100;
* Якимова Константина Сергеевича, ст. гр. ФГЭ-09-2;
* Кузьменко Николая Васильевича, студента заочного факультета, спец. 1007;
* Шульмана Алексея Николаевича, студента заочного факультета, спец. 2903;
* Приданникова Андрея Петровича, студента заочного факультета, спец. 
190205;
* Выдренковой Татьяны Александровны, ст. гр. ЭТ-01-1;
* Маслова Владислава Сергеевича, студента заочного факультета, спец. 2907;
пропуск и студенческий билет, выданные на имя:
*Костиковой Ольги Анатольевны, ст. гр. СА-05;
зачетную книжку и студенческий билет, выданные на имя:
* Серебренникова Юрия Викторовича, студента заочного факультета, спец. 
150101;
* Данилова Дениса Анатольевича, ст. гр. ЭФ-08;
* Ульянова Владимира Александровича, студента заочного факультета, спец. 
190701;
зачетную книжку, студенческий билет и пропуск, выданные на имя:
* Юревича Ильи Владимировича, студента заочного факультета, спец. 1106.
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На XII чемпионате России по пауэрлифтингу среди 
студентов, который проходил 4–8 октября в Оренбур-
ге, команда нашего университета добилась хороших ре-
зультатов.

В личном зачете Викто-
рия Канаева (гр. СД-06) и 
Елизавета Мужикова (гр. 
САРБ-07) завоевали сере-
бряные медали. Александр  
Зимин (гр. ГВ-08-1) заслу-
жил бронзовую медаль,  
Максим Чушкин (гр. СД-
07) занял четвертое место,  
а Михаил Бахметьев (гр. 
ГТ-09-2) –   пятое место.

В командном зачете среди 24 вузовских команд России наш 
университет занял четвертое место,  пропустив вперед студен-
тов из Волгоградского  государственного  педагогического  уни-
верситета (1 место),  ЮУрГУ (Челябинск,  2 место) и хозяев со-
ревнований Оренбургский госуниверситет. 

Поздравляем всех призеров и участников.
***

Перовый тур IV регулярного Чемпионата Ассоциации 
студенческого баскетбола 2010/2011 гг. Уральского фе-
дерального округа среди мужских команд прошел 16–17 
октября в г. Березовский. В нем приняли участие восемь 
студенческих команд из Тюмени, Екатеринбурга, Бере-
зовского, Магнитогорска и Сургута. Чемпионат Ассоци-
ации проводится в три этапа: Регулярный чемпионат 
АСБ в федеральных округах, финалы федеральных окру-
гов (игры плей-офф) и финал АСБ «Восток»- «Запад». 

Наша команда в составе Н. Биденко  (гр. МСС-06),  А. Верте-
лова (гр. ТМ-08),  А. Кабакова,  П. Шохова (гр. КФ-10),  М. Осо-
кина (гр. ГТ-09-2),  С. Пигарева (ГТ-08-1),  Д. Пустового  (гр. 
АПБ-09),  В. Сулейманова,  А.Федорова (гр. СП-08),  Н. Фадее-
ва (гр. ЭФБ-08) и В. Хабибуллина (гр. КА-07) обыграла коман-
ду МаГУ со  счетом 75:64 и разгромила команду Тюменско-
го  государственного  архитектурно-строительного  универси-
тета со  счетом 88:34. Тренируют команду гл. тренер  команды 
«Металлург-Университет»,  зав. кафедрой физвоспитания Р.Ф. 
Кабиров,  тренеры В.И. Хоменко  и С.В. Лебедев. 

Второй тур  чемпионата пройдет в Сургуте 13–14 ноября. 
Надеюсь,  что  наша команда сможет выйти в финал АСБ.

Пятый, юбилейный Музыкальный 
олимп стартовал 13 октября в боль-
шом актовом зале университета под 
эгидой кафедры прикладной механи-
ки и графики ММФ. Конкурс прово-
дится ежегодно, в нем принимают 
участие самые талантливые сту-
денты не только мехфака, но и все-
го нашего вуза. 

В этом году к стандартным трем  
номинациям: «инструментальное»,  
«во-кально-инструментальное» и «во-
кальное исполнение» добавилась еще 
одна –  «танцевальный номер». С него  
и начался концерт. Марина Столяро-
ва и Александр  Карасев исполнили  
зажигательный и очень позитив-

ный танец «Стиляги»,  заняв первое 
место. 

В номинации «инструментальное ис-
полнение» Мария Габова сыграла на роя-
ле лирическую композицию «Колыбель-
ная для Беллы» из популярного  фильма 
«Сумерки»,  чем очень порадовала слу-
шателей и жюри,  которое присудило  ей 
первое место. Виктор  Митрофанов,  ис-
полнивший пьесу «К Элизе» Бетховена,  
удостоился второго  места. На третьем 
оказался Евгений Носов,  солировавший 
на гитаре.

Номинация «вокально-инструмен-
тальное исполнение» собрала больше все-
го  участников,  хотя она далеко  не са-
мая легкая,  ведь здесь нужно  петь и од-

новременно  играть на музыкальном ин-
струменте. Первое место  заслуженно  
получила группа «RockDiva» с компо-
зициями «My hea�t» и «Why I love yo�». 
Оба участника группы замечательно  ис-
полнили гитарную партию,  а вокалист-
ка,  Ксения,  прекрасно  спела. 

В Музыкальном олимпе есть участ-
ники,  которые каждый год подтверж-
дают свои таланты. Анастасия Лаврен-
тьева пятый год выступает на конкур-
се и является одной из лучших. Настя 
спела песню «Наперегонки с волной» и 
получила второе место. Виталий Пузи-
ков,  обладатель третьего  места,  испол-
нил бардовскую песню «Одинокие сны». 
Также хотелось бы отметить в этой но-
минации Артема Кротова и Александру 
Шипареву,  участников группы «Сота»,  
выступавших с авторской песней «Сон».

В заключительной номинации «во-
кальное исполнение» одна из ведущих 
конкурса,  Анастасия Николаева,  спела 
песню «Моя королева»,  завоевав первое 
место. Катерина Великородная и Дарья 
Величко  с зажигательной песней «Вой 
на луну» оказались на втором месте. За 
нее им присудили также второе место  
и в номинации «танцевальный номер». 
Бронза досталась неоднократной участ-
нице конкурса Альбине Хупихужиной 
за исполнение песни «Я с тобой». Собы-
тием стало  выступление студента Евге-
ния Сорокина. Женя,  увлекаясь вока-
лом,  в настоящее время занимается им 
профессионально,  исполнение им пес-
ни «Благодарю тебя» было  на высшем 
уровне. Он завоевал Гран-при в этой но-
минации.

Под занавес мастер-класс,  исполнив 
несколько  своих песен,  показали и чле-
ны жюри,  преподаватель кафедры фи-
лософии Д.Г. Китаев и Иван Стрелка 
(гр. ГО-06-2) –  участники рок-группы 
«Гольфстрим». Зал был очень рад тако-
му повороту событий и горячо  привет-
ствовал знаменитых музыкантов.

На этом конкурс закончился. Будем 
надеяться,  что  Музыкальный олимп 
станет хорошим стартом для многих та-
лантливых студентов,  ждем в будущем 
году еще больше исполнителей! 

Выступает группа «RockDiva»
Фото: Рустема Юнусова, КМ-10

Приглашаем 
на концерт в большой актовый зал МГТУ 11 ноября в 19 ча-
сов. С программой «Песни о жизни» выступят Тимур Ведер-
ников, Сергей Шитов (Москва) и Валентин Куба (Одесса.)

Т. Ведерников уже достаточно  известен в Магнитогорске. Он 
был и гостем Международного фестиваля гитары им. Кузнецо-
ва, и представлял с кларнетистом С. Шитовым их совместную 
программу «Два часа счастья». И не было еще ни одного рав-
нодушного человека после выступления Тимура. Это многогран-
ный музыкант: он – участник мюзиклов «Метро», «Notre Dame de 
Paris»; солист группы «Гроссмейстер», известной всем, кто хотя 
бы раз был на Грушинском фестивале. И сегодня Ведерникова 
считают одним из лучших исполнителей авторской песни. Кро-
ме гитары, в его арсенале слайдовая гитара добро, губная гар-
мошка, lap-steel, ударные инструменты, перкуссия. А после по-
сещения фестиваля «МАМАКАБО» вообще трудно четко опре-
делить количество музыкальных проектов, в которых задейство-
ван Т. Ведерников. Главное одно: исполнение любой музыки Ве-
дерниковым настоящее и искреннее.

Благодаря Тимуру, наш город познакомился с одним из самых 
популярных музыкантов «МАМАКАБО» Сергеем Шитовым – со-
листом президентского оркестра, участником бэнда Ирины Бо-
гушевской и многих других музыкальных проектов. После их со-
вместного концерта в мае магнитогорские зрители - от детей до 
старшего поколения, не считая студентов, которых выступле-
ние просто покорило, одаривали их искренними улыбками и те-
плыми словами. Думаю, надо обладать большой искренностью 
и огромным талантом, чтобы суметь своим искусством пленить 
людей столь разного возраста.

В этот раз Т. Ведерников, кроме новой совместной программы 
с С. Шитовым, представит Магнитке еще одного из самых ярких 
музыкантов - Валентина Кубу, живой голос настоящей Одессы! 
Куба – это невероятное обаяние, теплота, искренность и природ-
ный артистизм. В его исполнении легендарные песни из репер-
туара Утесова, Бернеса и Петра Лещенко звучат как собствен-
ные, а собственные – как давно знакомые слушателям шляге-
ры 50-х.

Нам остается только пригласить вас на концерт уникальных 
музыкантов и по-доброму позавидовать тем, кто впервые их 
услышит. Эмоции от концерта будут теплыми и солнечными, как 
раз такими, каких нам не хватает в ноябре!  

Магнитогорский лингвистический 
центр

Итальянский язык
Идёт набор в группу всех желающих.

По окончании курсов вы можете 
получить сертификат МГТУ.

Обращаться: ауд. 481 (Южный вход МГТУ), 
тел. 8-904-808-19-48, 8-906-854-15-46.

Магнитогорский лингвистический центр
Испанский язык

Преподаватель - носитель языка с о. КУБА.
Идёт набор в группу всех желающих.

По окончании курсов вы можете получить 
сертификат МГТУ.

Обращаться: ауд. 481 (Южный вход МГТУ), 
тел. 8-904-808-19-48,  8-906-854-15-46.

Магнитогорский 
лингвистический центр
Английский язык для 

участников программы 
“Work and Travel U.S.A”

Обращаться: ауд. 481  
(Южный вход МГТУ),  
тел. 8-906-854-15-46.

� В.А. СТРАШЕНКО, ст. преподаватель 
каф. физвоспитания

� С.В. ЛЕБЕДЕВ, ст. преподаватель 
каф. физвоспитания

Кому: СУЕДОВОЙ Людмиле Петровне
От кого: от кафедры культурологии и русского  языка

Поздравляем Людмилу Анатольевну Суедову  
с юбилеем!

 НАША ОТКРЫТКА

В университете прохо-
дят разные мероприятия: 
спортивные, развлекатель-
ные, познавательные. Мы 
предложили студентам 
ответить на несколько во-
просов.

1. Откуда вы получаете 
информацию о мероприя-
тиях, которые проходят в 
университете? 

2. Вы принимаете в них 
участие (как зритель, как 
участник)?

3. Какие мероприятия 
октября вам особенно по-
нравились (не понравились) 
и почему? 

Юра, гр. ЭС-10:
1. Деканат,  профорги фа-

культетов и стенды.
2. Да,  принимал и не только  

я (из своей группы). Был как 
участником,  так и зрителем.

3. Понравилось посвящение 
в большом актовом зале. Не 

понравилась лекция по  нар-
комании,  т.к. было  не очень 
приятно  выслушивать и вы-
сматривать все это.

Катерина, гр. ГТ-10:
1. От старосты.
2. Как зритель.
3. Лабиринты были,  но  я в 

них не участвовала.
Светлана, гр. СГХ-09:
1. Я профорг!!!
2. Принимаю во  всех смыс-

лах.
3. Экскурсия в Екатерин-

бург,  сама не ездила,  поэто-
му сказать не могу.

Максим, гр. МЛ-09:
1. Со  стендов.
2. Смотря в каком меро-

приятии,  где зритель,  а где и 
участник.

3. Музыкальный олимп,  
День открытых дверей,  Ку-
бок АиВТ (КВН).

Ирина, гр. ЭФ-09:
1. Информацию получаю от 

профорга своего  факультета.
2. Я стараюсь по  возможно-

сти принимать активное уча-
стие в этих мероприятиях,

3. В октябре мне понрави-
лись посещение театра,  так-
же на следующей неделе мы 
пойдем в кино  на «Сезон охо-
ты». С нетерпением жду се-
зон зимнего  катания на гор-
нолыжке!!!

Елена, ЭТ-09:
1. От профорга и старосты.
2. Да.
3. Театр  понравился и кино.
Светлана, гр. МСС-09:
1. От старосты,  и со  стен-

дов университета.
2. Как зритель,  но  хожу не 

на все,  только  на интересую-
щие меня.

3. В октябре не посещала.
Илья, гр ЭМ-09:
1. Да (сам староста,  про-

форг факультета). Ну и ино-
гда ВЕШАЮ ПЛАКАТЫ НА 
СТЕНДЫ и хожу на собра-
ние профоргов факультета,  
а иногда на собрания куль-
торгов факультета. Ну ино-
гда зовут помочь в органи-
зации (постоять,  повесить 
баннер,  принести парты,  
столы).

2. Да. И зритель,  и участ-

ник. Только  сейчас не так ча-
сто. Учеба. И в пятницу в 14:30 
у меня пары,  а практически 
все концерты в это  время.

3. «Лабиринт МГТУ». 
Жаль,  что  у нас такого  на 
первом курсе не было. Так 
же поездки в Екатеринбург. 
Толька я не ездил,  не хотел. 
Ну и «Спортивная осень». 
Еще будет кино  по  30 ру-
блей 28 октября. Так же ме-
роприятие - смена названия 
ЦВВР на ЦВР. Стало  легче. 
выговаривать. Нравятся по-
ходы в театр. Было  радост-
но  позвать маму своей лю-
бимой девушки в театр. Ра-
бота студентам от профкома 
- многие знакомые благодар-
ны профкому и мне за эту 
возможность. Ну я им пред-
ложил работу на переписи,  
работу на выборах. А вообще 
профком и ЦВР делают мно-
го  для поддержания досуга 
студентов и аспирантов.

Лена Юхина, гр. МС -07
1. Профорг и стенды.
2. Раньше как участник,  

сейчас больше как зритель.
3 КВН - я не смогла попасть 

из-за СВОИХ пар,  посвяще-
ние первокурсников - ничего  
так - нормально.

Для справки: Пауэрлифтинг 
– силовое троеборье. В него 
входят три упражнения: 
приседания со штангой на 
плечах, жим штанги лежа на 
горизонтальной скамье и тяга 
штанги — которые в сумме 
и определяют квалификацию 
спортсмена.

Почти сорок лет этот преподаватель от Бога 
учит студентов нашего вуза любить и ценить 
русский язык, помогает им уловить красоту 
русской речи, оценить ее мелодичность, точ-
ность, яркость, испытать его мощное воздей-
ствие на душу. 

Желаем Людмиле Анатольевне 
счастья, здоровья, успехов на про-
фессиональном поприще.

ОБЪЯВЛЕНИЕ О КОНКУРСЕ 
1. Государственное образовательное учреждение 

высшего профессионального образования «Магнито-
горский государственный технический университет 
имени Г.И. Носова» объявляет конкурс на замещение 
должностей по трудовому договору: 

профессора кафедры: машиностроительных технологий и 
металлургического оборудования (филиал ГОУ ВПО «МГТУ» в г. 
Белорецке); доцента кафедры: обработки металлов давлени-
ем.

2. Государственное образовательное учреждение 
высшего профессионального образования «Магнито-
горский государственный технический университет 
имени Г.И. Носова» объявляет конкурс на замещение 
вакантных должностей по трудовому договору: 

доцента кафедры: механизации и электрификации горных 
производств; старших преподавателей кафедр: физики; 
обработки металлов давлением; ассистента кафедры: маши-
ностроительных технологий и металлургического оборудования 
(филиал ГОУ ВПО «МГТУ» в г.Белорецке).

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубли-
кования объявления в газете. Заявления и документы 
направлять по адресу: 455000, г.Магнитогорск, пр. Ле-
нина, д.38, ГОУ ВПО «МГТУ».

Победы на выезде МОЛОДЁЖНАЯ  ОРБИТА

� Евгения БЛОНДИНСКАЯ, гр. КЕ-08

Музыкальный олимп

� Екатерина ОСИПОВА, гр. ЭФ-09

 ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Что студенту  
нравится


